

Au nom des siens

Engagée pour la cause des femmes, cette passionnée de relation humaine aime savoir pour transmettre. Écrire pour raconter l'existence et celle de ses proches.

Les *Lettres de l'Espoir*, son dernier livre, dit l'amour partagé puis les dégâts de la guerre. Un conflit mondial qui détruira l'harmonie familiale entre l'enfant qu'elle était alors, son père meurtri par cinq années d'emprisonnement et une mère aimante, aimée, dont la fin de vie sera l'objet d'un premier travail littéraire. Deux ouvrages comme l'ellipse d'un parcours de femme jalonné d'apprentissages, d'enseignements, d'écritures. En Suisse, aux États-Unis, en Allemagne comme en France où elle reviendra vivre à 40 ans, elle étanchera cette belle soif de connaissances et continuera sa quête de l'être humain dans ce qu'il a de plus beau. Professeure de lettres et d'allemand, journaliste presse étrangère, et donc écrivain aujourd'hui. Depuis son arrivée en terre rochelaise au début des années 2000, Nicole milite aussi pour l'égalité des sexes, pour la reconnaissance de la valeur de la femme. Un combat pacifique pour rappeler que les hommes ne sont rien sans elles. Sa maman Simone devait être fière d'elle.



parcours

1939

Naissance à Paris juste avant le début de la Seconde Guerre Mondiale. Son père Robert sera fait prisonnier en 1940 et libéré en 1945. Elle vivra dans la capitale française jusqu'à l'âge de 20 ans avant de suivre son premier mari, de nationalité allemande, à l'étranger.

1979

Elle quitte son mari et revient s'installer avec leurs trois enfants en région parisienne après deux décennies de vie en dehors de la France.

2003

Nicole prend ses nouveaux quartiers à La Rochelle avec son second mari Robert qui rêvait d'y vivre sa retraite.

2011

Après avoir fondé l'association des femmes professionnelles solidaires, elle crée le premier salon du livre féminin de La Rochelle... et craint que ce soit le dernier du nom en 2020.

Texte : Y. Vignaud
Photo : J. Chauvet